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证券代码：688589                                     证券简称：力合微 

深圳市力合微电子股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-006 

投资者关系活动类别 

■特定对象调研                  □分析师会议 

□媒体采访                      □业绩说明会 

□新闻发布会                    □路演活动 

□现场参观                      □电话会议 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员

姓名 

兴业证券 章林 

神华投资集团 曾茗 

神华投资集团 黄凤国 

优美利投资 徐林 

优美利投资 熊燕 

个人投资者 李亚明、田永悦 
 

会议时间 2021年 10月 28日 

会议地点 公司会议室 

公司接待人员姓名 
董事会秘书：吴颖 

证券事务代表：龚文静 

投资者关系活动主要

内容介绍 

一、公司董事会秘书吴颖女士介绍公司的基本情况和最新经营进

展： 

公司作为一家物联网通信芯片设计企业，是国内电力线物联网

技术和电力线通信芯片领先企业。公司芯片产品除大规模应用于国

家智能电网/智能电表外，利用电力线无处不在的特点，也广泛应

用于非电网物联网市场，包括智能家居控制/智能家电、高铁综合

能效管理、智慧光伏，智能照明/智慧路灯，数据采集，状态监测，

智能控制等，是解决物联网通信连接痛点的有效手段。 
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2021 年 1-9 月，公司的各项市场开拓工作积极推进，卓有成

效，并有效实现了供应链保障。对比上年同期，公司智能电网市场

及物联网市场订单均有较大增幅，2021 年前三季度收入和利润有

较大幅度增长。2021 年 1-9 月，公司实现营业收入 19,964.49 万

元，同比增长 36.53%。实现归属于母公司所有者的净利润 1,735.17

万元，同比增长 116.61%。 

 

二、解答投资者提问，主要提问及解答如下： 

1、在智能家居的场景下，请问运用电力线通信技术实现全屋智能

除了 PLC 芯片，还需要配备什么吗？ 

答：实现全屋智联，安全、可靠、全覆盖、无盲点通信连接

是关键，PLC电力线通信技术实现全屋智能，首先在智能家电每个

设备中植入芯片，然后在网关植入芯片即可通信。在厨房、卫生间

等房屋角落 WiFi 信号不稳定的地方，PLC 打破了空间壁垒，实现

全屋智能设备互联。PLC 通过已有电线进行数据传输，无需布线，

具有穿墙越壁，信号不受阻挡的优点，有效实现了智能家电的内部

控制与通信连接。公司除了提供 PLC芯片，也能为客户提供通讯协

议技术、自组网技术等，解决智能家居场景下通讯环境搭建、有关

通信技术方面的难题。 

 

2、请问智能家居中的网关是由谁提供的呢？ 

答：公司立足于提供 PLC芯片，是否需要提供网关取决于合作

客户的具体需求。一些物联网平台型企业在公司合作模式中，采用

双制式的网关，提供 WiFi 和 PLC接口。网关是重要的通讯节点，

公司主要与头部企业合作，并进一步带动中小厂商终端家电产品的

节点接入。 

 

3、公司 PLC 产品目前应用于智能家居的体量有多大？产品单价大

概是多少？ 
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答：公司 PLC产品应用于智能家居尚处于发展初期和客户导入

期，目前最新的突破是 PLC产品已有批量应用的实践。PLC具有无

需额外部署专门线路的特性，已经成为智能家居全屋智控、商业照

明场景控制以及工业物联网应用通信技术的首选。比如电力配用

电、轨道交通、智能家居、智慧路灯、智能照明等应用细分领域。

随着 PLC技术逐步被市场熟知、认可，公司 PLC 产品的应用还有很

大的提升空间。目前公司 PLC产品以模块的形式出售为主，不同领

域单价有所不同。 

 

4、前段时间华为提出 5 年 500 万套的全屋智能目标，这对公司是

利好吗？ 

答：全屋智能实现有线（PLC）无线（Wi-Fi）一体化、窄带宽

带一体化，明星企业面向公众广泛推广电力线载波通信技术，意味

着 PLC技术有望得到更多潜在客户的认可，PLC 产品的应用市场将

逐渐打开。作为物联网芯片设计企业，公司将充分利用多年来深耕

电力线载波通信的技术优势、通过优质的服务以及稳定的供应链优

势，积极抓住发展机遇。 

 

5、公司 PLC技术的抗干扰能力怎么样？ 

答：中国幅员辽阔，电网覆盖的区域广阔，公司的产品安装到

各类天气恶劣、电压高低悬殊的地方，即使在电表的液晶屏无法显

示的情况下，公司的通信芯片仍然能正常运行。公司持续推进 PLC

技术的抗干扰能力提升，公司开创性的在国内电力线通信上应用的

过零传输 OFDM技术（Z-OFDM），大大提高载波通信数据速率和抗干

扰能力。 

公司的 PLBUS PLC 技术在智能电网市场，已稳定运行 10多年，

并作为执笔人建立了电力线通信物理层国家标准。公司 PLC产品在

应用中得到客户的广泛认可。 
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6、高铁用电管理的市场规模如何，旧线改造目前是什么进度？ 

    答：铁路作为国家基础建设的核心，新基建七大重要领域之一，

正随中国经济飞速发展，中国铁路每年保持在 8000 亿元左右投资，

截至 2019 年底，全国约 2000 多条高铁线路。继 2020 年度实现 6

条高铁项目落地后，2021 年公司继续扩大高铁业务市场，目前在

手 10+条高铁能源管理项目，并培育未来更广泛的高铁业务项目。

高铁旧线改造项目已有启动，公司将持续跟踪，力争获得更多订单。 

 

7、公司毛利率较为稳定，为何净利率呈现下降趋势？ 

答：公司净利率下降主要是受研发投入的影响。公司每年坚

定不移地保证研发投入，研发投入占营业收入的比例较高。公司通

过在技术及产品上不断进行研发突破，以满足物联网市场产品多样

化的需求。 

 

8、公司今年营收的增长主要来源于国产替代的市场增量、行业增

量、还是市场占有率的增加？ 

答：公司功放芯片 LME3820 是公司第一颗实现国产替代的芯

片。公司今年营收的增长主要来源既有市场占有率的提升，也有行

业增量。随着物联网市场 PLC技术应用的推广，公司在电力物联网

及非电力物联网的订单持续增长。由于非电力物联网市场的营收增

速加快，智能电网领域的营收在公司总营收的占比有所降低。 

 

9、公司未来是否有新的融资计划？ 

答：公司负债率比较低，一直走相对稳健的发展道路。公司将

持续跟踪芯片行业的发展情况，根据实际需求合理利用资本市场工

具，助力公司发展壮大。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 10月 28日 

 


